

Sa Sainteté Pie X

— o —

Extrait d'une lettre récente d'un correspondant de Rome :

Trois actes résumen à grands traits, la vie de Pie X pendant les mois d'été qui viennent de finir. Ces actes sont trois manifestations du deuil de son âme attristée. La Calabre, avec ses tremblements de terre, la France, avec ses lois persécutrices, en sont l'objet. Au milieu de ses ruines accumulées, la Calabre a ressenti les bienfaits de l'intervention charitable du Pape; au sein de ses tristesses, la France catholique s'est sentie réconfortée par les paroles de Pie X aux pèlerins français qui vinrent s'agenouiller à ses pieds, en septembre dernier; par la lettre si calme, si confiante dans le résultat final de la lutte, qu'il vient d'adresser au cardinal archevêque de Paris. Les lignes qui traduisent la pensée pontificale sont d'une telle sérénité en face de la tempête qui la provoque, qu'on ne saurait la lire sans que l'esprit n'évoque le souvenir de cette scène du lac de Tibériade, où le Christ se montre si grand dans le calme qu'il oppose aux frayeurs des apôtres et aux déchainements des éléments.

En retournant à Rome, après avoir goûté les douceurs de l'été en des climats moins ardents, prélats, évêques, cardinaux, s'empressent d'aller vénérer, dans son superbe isolement, celui qui n'est resté au Vatican que pour continuer à s'y montrer la protestation vivante de la Papauté contre l'usurpation de ses droits tant de fois séculaires.

Chronique diocésaine

— o —

— Samedi, le 11 novembre, S. G. Monseigneur l'Archevêque a célébré la messe pontificale à Saint-Grégoire du Saut-Montmorency, à l'occasion de la fin des travaux de l'église paroissiale. Les journaux de la ville ont publié des comptes rendus complets et intéressants de cette fête, qui fut très solennelle. Ils ont parlé aussi de l'adresse présentée, par M. le curé Ruel, à Monseigneur, de la réponse de Sa Grandeur, et du sermon de